

## Editorial

### **Etre une travailleuse enceinte : le parcours d'une combattante**

Après avoir traité dans le n° 0 de la revue *Dynamiques. Histoire sociale en revue* la question de l'inégalité salariale à travers le combat emblématique des travailleuses de la FN, le Carhop poursuit ce chantier dédié à l'histoire des femmes en consacrant ce n° 1 à une problématique marquée également par des discriminations.

« Félicitations. Vous attendez un heureux événement ». Combien de guides législatifs sur la maternité au travail n'introduisent-ils pas ainsi une question qui n'est pourtant pas neuve puisqu'elle s'est posée avec acuité dès le 19<sup>e</sup> siècle mais qui n'en est pas pour autant définitivement réglée de nos jours et qui continue à soulever régulièrement des débats passionnés. Il s'agit de la compatibilité entre vie domestique et familiale (et vise à travers elle la fonction sociale de la maternité) et vie professionnelle, deux activités que la majorité des femmes sont tenues d'exercer. Face aux débats contemporains et dans une perspective socio-historique, le Carhop a choisi de traiter cette problématique en invitant des collaborateurs et des collaboratrices à croiser les regards sur cette problématique dont le traitement a fortement évolué depuis deux siècles mais où les tensions entre la volonté réelle de protéger les travailleuses enceintes et la mise en place de mesures discriminatoires pouvant mener à l'exclusion du monde du travail sont toujours présentes.